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A reportagem do Fo-
lha Popular ouviu no fe-
riado do dia 21 de abril,
Dia de Tiradentes, mo-
radores da comunidade
de Rio de Peixe, resi-
dentes a poucos metros
da barragem de Itabiru-
çu, estrutura pertencen-
te à Vale em Itabira.

Os moradores rela-
taram que depois que a
área foi classificada
como de risco em vir-
tude da barragem, pes-
soas evitam fazer visi-
tas, os imóveis desvalo-
rizaram e o pior, são
obrigados a conviver
com o medo. Eles tam-
bém querem entender
por que interditaram o
presídio, mas deixaram
os moradores e as pla-
cas de área de risco.

MAIS UMA DEMANDA JURÍDICA

Donos de imóveis em área de risco na região de Rio de Peixe acionam a

imprensa por se sentirem no direito de cobrar indenização da Vale

POR QUE SÓ OS DETENTOS FORAM
EVACUADOS E NÃO OS MORADORES?

página 7

40 anos: Amepi lança campanha
para fortalecer o Médio Piracicaba - pág. 6

Simulado de quarta-feira (23) treinou, mais
uma vez, os itabiranos a fugir em eventual

rompimento de barragem

SOU MÉDIO PIRACICABA

Câmara paga
site para
deturpar
matéria

publicada pelo
portal

‘ofolhapopular’

João
Monlevade
recebe a 3ª
Corrida e

Caminhada
Volta Histórica

no dia 29
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ENTRE LINHAS

Horóscopo de 24 a 30  de abril de 2025

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

PEIXES
21/02 a 20/03
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SEXTA E SÁBADO

Zum!
Folha Popular

Uma tranquilidade atípica regeu a reunião da
Câmara Municipal desta semana. Na pauta, ne-
nhum projeto polêmico. Com viagem marcada
para Brasília, para participarem da Marcha dos
Legisladores do Brasil, oito vereadores desfal-
caram o plenário com suas ausências. Grande
parte do tempo da sessão foi tomada por orienta-
ções feitas pelos próprios vereadores ao mutirão
para emissão de Carteira de Identidade Nacional
(CIN) no posto de atendimento que funciona no
prédio do Legislativo.

A força-tarefa é resultado de parceria da Câ-
mara Municipal com a Secretaria de Estado de
Segurança Pública e a Polícia Civil de Minas
Gerais (PCMG) e tem como objetivo suprir a
demanda da população que necessita do
documento. A primeira via da CIN é gratuita,
sem cobrança de taxas. Para solicitar o docu-
mento, é preciso apresentar a certidão de nasci-
mento ou casamento e o CPF. 

O mutirão acontece nesta sexta-feira, dias (25)
e no sábado (26), das 7h até às 17h. De acordo
com o presidente da Câmara Municipal, Carlos
Henrique Silva Filho “Carlin Sacolão Filho” (So-
lidariedade), a força-tarefa foi planejada para
atender cerca de 1 mil pessoas nos dois dias. Para
isso, a equipe recebeu um reforço expressivo, que
deve chegar a 20 atendentes.

O atendimento será feito por ordem de che-
gada, sem necessidade de agendamento, res-
peitando a capacidade e distribuição de senhas,
e Carlos Henrique foi taxativo ao afirmar que
não será permitido favoritismo nenhum por
apadrinhamento de vereadores. Mais informa-
ções no “ofolhapopular.com.br”.

Mutirão planeja emitir até
mil Carteiras de Identidade

na Câmara de Itabira

O presidente Carlin Sacolão Filho disse que
a força-tarefa foi planejada para atender

cerca de 1 mil pessoas nos dois dias

A publicação da denúncia do vereador
Luiz Carlos (MDB) de que políticos, na
maioria das vezes, vão a Brasília para en-
contros sexuais, motivou crítica irônica na
porta da Câmara Municipal de Itabira nesta
terça-feira (22). O popular Frank Sô Lico,
figurinha conhecida por suas intervenções
na política da cidade, desta vez chamou a
atenção fantasiado com peruca, saia, ma-
quiagem e o cartaz: “Putas de Brasília, ve-
nham para a Câmara de Vereadores de Ita-
bira/MG; aqui tem milhões”.

Virou piada

Evite aborrecer- se por pequenas coisas. Seja otimis-
ta. Não faça concessão ao pessimismo ou ideias nega-
tivas. Momento favorecido no progresso artístico, na
popularidade, na melhoria financeira e cultural.

Procure a felicidade no terreno espiritual e tudo
será mais fácil. Você estará planejando seu futuro
e organizando seus planos. Os obstáculos tendem
a desaparecer no período que se inicia agora.

Bom período para tratar de assuntos financeiros
e questões relacionadas com a justiça. Todavia,
seja cortês e procure medir suas palavras, ao tra-
tar com amigos. Favorável ao amor.

Propício para tratar com militares, políticos e pes-
soas ligadas a igreja. Muito bom, também, para
abrir uma caderneta de poupança ou para solici-
tar empréstimo. Êxito profissional. Boa saúde.

Problemas no ambiente familiar. Soluções que
lhe pareciam positivas mostrarão que precisam
ser reavaliadas. Momento benéfico para iniciar
algum tipo de associação ou de participação.

Os estudos e as comunicações continuarão favo-
recidos, desde que já tenham sido iniciados de
alguma forma. Alguma situação financeira po-
derá contradizer frontalmente seus desejos.

No início do período, um dia a dia agitado, com
várias modificações. Poderá conhecer novos am-
bientes e pessoas, ter novas ideias. Não haverá
problemas com os transportes e a comunicação.

Alegria e tranquilidade com relação a si mesmo.
Tendência a voltar-se para seus próprios interes-
ses e desejos, o que pode lhe fazer bem. No final
do período, pequenos contratempos.

Com mais força física e você poderá voltar a to-
mar o comando da sua vida. Um novo ciclo se
inicia com novas oportunidades e motivações.
Interesse especial, por enquanto na vida a dois.

Procure cuidar do bom funcionamento do apare-
lho digestivo e dos intestinos. Vênus lhe trará mais
confiança e força pessoal. No entanto, o planeta
Mercúrio, proporcionará menos vitalidade física.

Apesar de boas oportunidades para a vida social e
o encontro com os amigos, sua disposição não lhe
permitirá ir muito longe. Continua um momento
de reflexão. Melhoria em termos financeiros.

Início de um novo período profissional. Possibili-
dade de ver o seu talento melhor utilizado, produ-
zindo assim uma melhoria, talvez em longo prazo.
Fase de recolhimento e necessidade de solidão.

Coroação
O início das obras de captação no rio Tanque

é a grande cartada do prefeito Marco Antônio
Lage (PSB) na celebração dos 100 dias de go-
verno da sua segunda gestão. A ação mereceu
um vídeo com o prefeito se vangloriando do pro-
jeto ser colocado em execução em seu governo.
Nos primeiros 100 dias deste nosso segundo go-
verno, o que antes era promessa de muitos anos,
agora é realidade”, disse em um trecho do vídeo.
“Água do rio Tanque vai chegar. Vocês estão ven-
do, eu estou vendo e estou gostando”.

Esforço de muitos
O que o vídeo não mostra são as articula-

ções políticas realizados ao longo dos últimos
25 anos para se concretizar o projeto. O tema
do rio Tanque vem desde o início dos anos 2000,
passando de governo para governo. O projeto é
a única solução pensada até o momento para
resolver o problema da falta de água no muni-
cípio por um período mais longo.

Narrativa infundada
O prefeito Marco Antônio Lage (PSB) deci-

diu acabar com o Prêmio de Superação das Metas
de Arrecadação de Tributos (Presmat) garantido
por lei aos servidores da Secretaria da Fazenda
sob a narrativa de que ele não está funcionando,
ou seja, não está dando o resultado esperado. Na
briga para manter o benefício, os servidores con-
seguiram derrubar essa tese, provando em núme-
ros que a alegação não tem fundamento.

Verdade no papel
Um documento minucioso, com gráficos, traz

os números e curvas da arrecadação. “Além de al-
cançar a meta de arrecadação, o prêmio não é pago
para o servidor que não estiver em atividade, no
mínimo, 2/3 do trimestre. Além disso, horas não
trabalhadas (acima de 30 minutos) são desconta-
das do valor individual a ser pago. Regulamenta-
ção decreto 1942/2022”, diz uma inscrição no grá-
fico. Exemplo citado diz que a meta de arrecada-
ção do 4º trimestre de 2024 saltou de R$
182.480.718 para um total de R$ 195.207.957.

Câmara Itinerante
Moradores dos distritos de Ipoema e Senhora

do Carmo já podem começar a preparar suas rei-
vindicações para apresentar aos vereadores. A Câ-
mara Municipal decidiu retornar com as reuniões
itinerantes para atender as localidades. As sessões
para a zona rural já têm até data prevista. No dia 8
de julho, a reunião será no distrito de Senhora do
Carmo e no dia 12 de agosto é a vez de Ipoema
receber os membros do Parlamento itabirano.
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REIVINDICAÇÃO POPULAR EM SÃO GONÇALO

Cobranças por obras e serviços lotam
a pauta da sessão do Legislativo

A Prefeitura de Barão
de Cocais oficializou a
contratação da empresa
União Recicláveis para os
serviços de limpeza urba-
na no município. O novo
contrato marca a reestru-
turação do sistema de co-
leta convencional e sele-
tiva, com início das ope-
rações de forma imedia-
ta. Os funcionários da
contratada iniciaram o
processo de capacitação
nesta segunda-feira (14) e,
já na terça-feira (15), os
caminhões começaram a
circular pela cidade.

Segundo o secretário
municipal de Meio Am-
biente, Leandro Aguiar
Rabelo, a empresa co-
meça com uma frota

BARÃO DE COCAIS

Nova contratada inicia com veículos
0km e retoma coleta porta a porta

Nova contratada já iniciou os serviços

composta por cinco ca-
minhões novos para a
coleta convencional e
um veículo exclusivo
para a coleta seletiva.
“Todos os veículos são
equipados com compac-
tadores novos, acabando
com situações como va-
zamento de chorume pe-
las ruas”, citou.

A coleta convencional
continuará tendo como
destino final o aterro sani-
tário do Consórcio Públi-
co de Gestão de Resíduos
Sólidos (CPGRS), em
João Monlevade. Já a co-
leta seletiva passa a contar
com uma parceria com a
Associação dos Catadores
de Materiais Recicláveis
de Barão de Cocais, for-

talecendo a geração de
emprego e renda local.

Valorização da mão
de obra

A base operacional da
União Coleta e Recicla-
gem está instalada em um

galpão no bairro Viúva.
A Prefeitura também as-
segurou a continuidade
dos postos de trabalho ao
priorizar a contratação
dos mesmos profissio-
nais que atuavam na em-
presa anterior, a Fóssil

Limpeza e Locação.
A programação com-

pleta da coleta está em
fase final de elaboração
e será divulgada em bre-
ve à população. “A Pre-
feitura pede a compreen-
são dos moradores du-
rante esse período de
transição e informa que
a roteirização das cole-
tas estará disponível
para consulta também
por meio de aplicativo”,
ressaltou o secretário de
Meio Ambiente.

Leandro acrescentou
que os contêineres distri-
buídos em pontos estra-
tégicos da cidade conti-
nuarão em uso, comple-
mentando o novo mode-
lo de limpeza urbana.

Solução de
problemas

O prefeito Geraldo
Abade falou da priorida-
de dada ao assunto des-
de que assumiu a atual
gestão e o sucesso do
processo licitatório, que
resolve os graves proble-
mas que existiam na co-
leta de lixo. “Estamos
arrumando a casa e cui-
dando de Barão de Co-
cais com responsabilida-
de, respeito ao meio am-
biente e valorização dos
nossos trabalhadores. O
novo programa de lim-
peza urbana é um passo
importante para garantir
mais qualidade de vida
para todos os cocaien-
ses”, afirmou.

Os vereadores de São
Gonçalo do Rio Abaixo
aprovaram na reunião
desta terça-feira (22),
transferida de quinta-fei-
ra (17) devido ao feria-
do de Semana Santa, três
projetos e 73 indicações
para obras e serviços por
toda a cidade, conforme
pedido de moradores.

Após a leitura da ata
da sessão anterior, tive-
ram início as falas na tri-
buna. Quatro dos nove
vereadores fizeram uso do
tempo a disposição. Em
ordem, discursaram: Die-
go José Ribeiro, Marlon
Túlio Pessoa Costa, Edir-
lei Júnior “Juninho de
Edirlei” e Marcos Antô-
nio Bicalho “Kito Bica-
lho”. Entre os destaques,
estiveram a Cavalgada
Municipal, que acontece
entre os dias 24 e 27 des-
te mês, inserção do moto-
cross no calendário de
eventos do município, o
pedido de informações re-
ferentes à imposição de

idade superior a 35 anos
para a participação de pes-
soas no programa social
de emprego, a realização
de palestras na Câmara de
conscientização à segu-
rança do trabalho e ao
transtorno do espectro
autista (TEA), além de
pedidos de apoio para a

votação das 73 indicações
apresentadas. Entre elas
estão a limpeza nos bair-
ros e comunidades, cons-
truções de praças, de mu-
ros de contenção, melho-
rias de iluminação públi-
ca, entre muitos outros
temas relevantes.

Na sequência, foram

aprovadas três pautas,
sendo dois projetos de
lei e um projeto de reso-
lução. O primeiro, de
autoria de Marcos Bica-
lho “Kito”, denomina a
Escola de Tempo Inte-
gral situada na comuni-
dade de Santa Rita de
Pacas, com o nome de

Sessão contou com a presença de todos os vereadores e finalizou as atividades ordinárias do mês de abril

Maria Eunice Moreira
Bicalho, popularmente
conhecida como Nici-
nha, em forma de home-
nagem à ex-profissional
de ensino do município.

O segundo projeto, de
autoria da Prefeitura, pede
abertura de créditos espe-
ciais ao Orçamento Mu-

nicipal para atender des-
pesas com serviços médi-
cos. Devido a uma consul-
ta no Tribunal de Contas
do Estado de Minas Ge-
rais (TCEMG), determi-
nando que todas as despe-
sas com médicos contra-
tados sejam consideradas
despesas de pessoal e não
mais prestação de servi-
ços, sendo assim necessá-
rio alterar a dotação orça-
mentária onde são realiza-
das essas despesas.

Já o projeto de reso-
lução, de autoria de Flá-
vio Silva “Flavinho Ter-
ra Branca”, concede tí-
tulo de Honra ao Mérito
à jovem Marcela Vitória
Gomes de Souza pela
conquista do título de
campeã mineira de Judô
e pelo terceiro lugar no
Campeonato Brasileiro,
realizado na Bahia.

O projeto reconhece
e valoriza as iniciativas
que promovem desen-
volvimento esportivo
no município.
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Leia no “ofolhapopular.com.br”

Pressão garante mais tempo para

servidores discutirem o Presmat

VAI SER FERIADO MUNICIPÁL

João Monlevade recebe a 3ª Corrida e
Caminhada Volta Histórica no dia 29

João Monlevade se
prepara para mais uma
celebração de esporte,
saúde e história com a re-
alização da 3ª Corrida e
Caminhada Volta Histó-
rica de João Monlevade,
que será promovida no
próximo dia 29. O even-
to é aberto ao público e
promete reunir atletas
amadores, profissionais e
entusiastas da caminha-
da, promovendo bem-es-
tar e valorizando marcos
históricos do município.

Com largada previs-
ta para as 8h, os partici-
pantes se concentrarão
na rua Dr. Geraldo Soa-
res de Sá (esquina com
a avenida Contorno). O
percurso contempla tre-
chos importantes da ci-
dade, com descida pela
avenida Aeroporto, pas-
sagem pela rua Padre
Hildebrando de Freitas,

O Centro de Atendi-
mento ao Cidadão
(CAC) da Câmara de
São Gonçalo, divulgou o
relatório de atendimen-
tos referente a março. O
terceiro mês de 2025
contou com 1.365 aten-
dimentos à população,
com 7.244 cópias sendo
registradas no período.

O serviço mais re-
quisitado foi o de aten-
dimento para cópias,
seguido pelo serviço de
orientação e impressão
para boleto. Outro ser-
viço que obteve desta-
que foi a orientação
para serviços relaciona-
dos a trabalho, como
Sine e currículos.

Paralelamente ao
CAC, a Câmara oferece
o Núcleo de Informática,
que disponibiliza espaço

O evento integra as celebrações do 61º aniversário da cidade

O percurso contempla trechos importantes da cidade como o contorno
da praça em frente à Igreja Nossa Senhora de Fátima

contorno da praça em
frente à Igreja Nossa
Senhora de Fátima, e
trajeto pela rua Jasmin,
rua Paulo Silva e aveni-
da Contorno até o Está-
dio Louis Ensch. De lá,
os corredores entram
pelo portão principal do
estádio, saem pelos fun-
dos, seguem pela frente
do Social Clube e do
Cemitério Histórico, so-
bem a rua Imbé, passam
pelo Arpas e finalizam
na praça da Paz.

A retirada dos kits
será realizada impreteri-
velmente na segunda-fei-
ra (28), na praça Sete de
Setembro, das 9h às 17h.
É essencial que os inscri-
tos estejam atentos ao
prazo, pois não haverá
entrega no dia do evento.

As inscrições já estão
encerradas. Mais infor-
mações estão disponíveis

na plataforma Sympla.
O evento é uma rea-

lização voltada à integra-
ção social, fomento da
atividade física, preser-
vação da memória local
e comemoração pelo ani-
versário de João Monle-
vade, convidando toda a
população a fazer parte
dessa volta histórica.

Participação das
crianças

A tradicional Corrida e
Caminhada Volta Históri-
ca trazem uma novidade
em sua 3ª edição: pela pri-
meira vez, o evento conta-
rá com a corrida kids, vol-
tada para crianças com ida-
de inferior a 14 anos.

A largada da versão
infantil está marcada
para as 9h30, na praça da
Paz, mesmo local onde
os adultos cruzarão a li-
nha de chegada.

SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO

CAC da Câmara divulga relatório de
atendimento referente ao mês de março

Foram
diversos
serviços
oferecidos
pelo Centro
de Atendi-
mento ao
Cidadão e o
Núcleo de
Informática
ofertados
pelo
Legislativo

físico com equipamentos
ligados à internet, para
utilização em pesquisas
e estudos.

Sobre o CAC
A Câmara de São Gon-
çalo do Rio Abaixo inau-
gurou no dia 25 de junho
de 2014, o Centro de
Atendimento ao Cidadão
(CAC). O principal ob-
jetivo do órgão é levar à
população informações
como: defesa dos direi-
tos humanos, informa-
ções sobre os trabalhos
da Câmara, esclareci-
mento sobre emissão de
documentos, orientações
sobre benefícios conce-
didos pela Prefeitura, in-
formações sobre o INSS,
informações jurídicas,
dentre outras. As ativida-
des do CAC são oferta-

das de acordo com
as necessidades de
seus usuários atra-
vés da orientação e
realização de servi-
ços solicitados. Veja
mais números em
“ofolhapopular.com.br”.
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SANTA MARIA DE ITABIRA

Leia no “ofolhapopular.com.br”

 Exposição Oriará chega à Itabira com

obras indígenas e afro-brasileiras

O site Plantão San-
ta-mariense, financia-
do com dinheiro da Câ-
mara Municipal  de
Santa Maria de Itabira,
está sendo usado de
forma sorrateira para
deturpar informações
publicadas pelo portal
“ofolhapopular.com.br”
referentes à matéria “Ma-
nobra da Câmara de San-
ta Maria de Itabira pode-
rá gerar perda de mais de
R$ 10 milhões para 11 ci-
dades”, postada no dia 15
deste mês, informando
que os vereadores colo-
caram o município em
situação delicada ao ti-
rar para vista (adiar) o
projeto de lei que vali-
da a quarta alteração no
Protocolo de Intenções
e Estatuto do Consórcio
Regional de Saneamen-
to Básico (Corsab), res-
ponsável pelo recebi-
mento e manejo de resí-
duos sólidos (lixo) de 11
cidades da região.

Entre as cidades as-
sociadas, Santa Maria é
a única que ainda não
aprovou o projeto, que
foi protocolado na Câ-
mara Municipal em 14
de janeiro deste ano.

Com a manobra, rea-
lizada na sessão de segun-
da-feira (14), a alteração
não será, por enquanto,
realizada, o que pode ge-
rar perda de até R$ 10
milhões em recursos do
Ministério do Meio Am-
biente (MMA) para as ci-
dades associadas.

Por outro lado, o Fo-
lha Popular solicitou, no
dia 16, as devidas infor-
mações que motivaram a
retirada do projeto de
pauta, mas ainda não foi
atendido.

O ex-prefeito e atual
vereador Olacir Aparecido
Alvarenga Oliveira “Gri-
lo” (CID) foi o autor do
pedido de vista ao projeto,
alegando a necessidade da

Câmara paga site para deturpar matéria
publicada pelo portal ‘ofolhapopular’

Referido site mentiu ao dizer que o jornal teria publicado que Santa

Maria de Itabira teria perdido mais de R$ 10 milhões

presença da secretária
municipal de Meio Ambi-
ente, Raquel Oliveira, no
Legislativo para mais es-
clarecimentos.

A vereadora Fabiane
Procópio Viana Duarte
“Fafá de Valmir” (REP)
e o vereador Felipe Dias
Bretas “da Autoescola”
(REP) leram o projeto e
tentaram explicar aos co-
legas que não justificava
a suspenção, uma vez que
seria apenas atualização
do cartão CNPJ com a
mudança de nome.

“Ficou feio para San-
ta Maria. Um projeto
que está na Câmara des-
de janeiro e quando vai
à votação, é retirado. O
problema é que não é só
a nossa cidade que fica
prejudicada, mas as ou-
tras 10 que compõem o
consórcio. Estima-se um
prejuízo milionário, re-
cursos que seriam usa-
dos para comprar um ca-
minhão coletor e com-
pactador zero quilôme-
tro para cada cidade”,
disse Fafá.

Conforme sugeriu o
vereador Carlos Luci-
ano Ferreira da Silva
(Avante), o projeto fi-
cará engessado na Câ-
mara por mais 30 dias,

tempo que pode com-
prometer a assinatura
de convênio com o
MMA e confirmar a
perda do recurso.

Mesmo com posici-
onamentos contrários,
o pedido para retirar o
projeto de pauta foi
assinado por todos os
vereadores.

A 4ª alteração no Pro-
tocolo de Intenções e
Estatuto do Corsab ofi-
cializa mudanças de no-
menclatura no Cadastro
Nacional de Pessoa Ju-
rídica (CNPJ), na Recei-

os nossos municípios
consorciados, pois esta-
remos fornecendo um
serviço de assessoria
para regulação, suporte
técnico e fiscalização
dos serviços de sanea-
mento do município”,
esclareceu a diretoria.

O objetivo principal
do Corsab, conforme o
estatuto, é a união de es-
forços entre os seus par-
ticipantes visando a ges-
tão associada dos servi-
ços públicos de manejo
de resíduos sólidos, ge-
renciamento da destina-
ção final dos resíduos
sólidos domiciliares, co-
merciais, provenientes
dos estabelecimentos de
saúde e de construção
civil e demais tipos de
resíduos, a gestão asso-
ciada dos serviços de
saneamento básico em
geral, conforme a de-
manda dos municípios,
bem como gestão e se-
gurança do trabalho e
saúde ocupacional dos
colaboradores dos mu-
nicípios consorciados”,
completou a nota.

ta Federal, passando o
nome de Consórcio Pú-
blico de Gestão de Resí-
duos Sólidos (CPGRS),
para Consórcio Regional
de Saneamento Básico
(Corsab). Outra mudan-
ça faz referência à estru-
tura administrativa.

“Anteriormente, pres-
távamos serviços volta-
dos para resíduos sólidos,
e hoje, com a alteração do
estatuto, conseguiremos
atender todos os serviços
que abrangem as quatro
esferas do saneamento
básico, sendo elas: abas-
tecimento de água potá-
vel, esgotamento sanitá-

rio, limpeza urbana e
manejo dos resíduos só-
lidos e drenagem urba-
na”, esclareceu a direto-
ria do Corsab.

As alterações foram
aprovadas pela assem-
bleia geral da agência em
dezembro de 2024 e per-
mitem maior eficiência
na gestão de serviços re-
gulatórios nos municípi-
os consorciados.

O consórcio está
aguardando outras regu-
larizações para firmar o
convênio com uma agên-
cia reguladora de sanea-
mento básico. “Isso será
de grande benefício para

Carlos Luciano sugeriu mais 30 dias para investigar o projeto e
Olacir Aparecido “Grilo”, a retirada para vista

Mesmo com posicionamentos contrários aos pedidos, todos os vereadores concordaram
em reavaliar o projeto que tramita na Câmara há quase 90 dias

Entenda
Sobre a mudança

* Alvinópolis
* Barão de Cocais
* Bela Vista
de Minas
* João Monlevade
* Nova Era
* Passabém  
* Rio Piracicaba
* São Domingos
do Prata
* Santa Bárbara
* São Gonçalo
do Rio Abaixo
SANTA
MARIA DE
ITABIRA (Pendente)

Os municípios
consorciados

pelo Corsab que
já aprovaram a
mudança são:

Manobra de retirar projetos para

vistas é facultada aos parlamentares

Fotos: Ludmar Pereira
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Leia no “ofolhapopular.com.br”

Justiça condena dois homens a

prisão por divulgarem vídeos íntimos

SOU MÉDIO PIRACICABA

A Associação dos
Municípios da Microrre-
gião do Médio Rio Pira-
cicaba (Amepi) lançou
oficialmente, na terça-
feira (15), em sua sede
em João Monlevade, a
campanha Sou Médio
Piracicaba. A iniciativa
integra as comemorações
pelos 40 anos de funda-
ção da entidade, come-
morados em setembro.

A campanha tem
como objetivo reforçar a
identidade regional e
aumentar a representati-
vidade política e social
da microrregião junto
aos governos Estadual e
Federal. Idealizada pelo
presidente da Amepi e
prefeito de Rio Piracica-
ba, Augusto Henrique
(Cidadania), a campanha
pretende mobilizar pre-
feitos, lideranças políti-
cas, moradores e toda a
sociedade civil em torno
do orgulho de pertencer
ao Médio Piracicaba —
uma região rica em cul-
turas, histórias, e essen-

40 anos: Amepi lança campanha
para fortalecer o Médio Piracicaba

O presidente da Amepi e prefeito de Rio Piracicaba, Augusto Henrique
falou sobre o selo Sou Médio Piracicaba e apresentou camisa da campanha

cial na cadeia produtiva
do aço exportado para o
mundo, sendo uma das
maiores potências em
minério de ferro do país.

“É preciso se identi-
ficar como Médio Pira-
cicaba, despertar o sen-
timento de pertencimen-
to à nossa região. Preci-
samos valorizar nossa
história, nossa memória

e nossa identidade. A
Amepi vai desenvolver
ações para que essa iden-
tidade se fortaleça e per-
maneça. Eu sou Médio
Piracicaba, afirmou Au-
gusto Henrique durante
o lançamento, junto a
prefeitos, jornalistas, in-
fluenciadores digitais,
vereadores e represen-
tantes de entidades.

A campanha também
reforça a importância da
autodeclaração territori-
al, fundamental para a
valorização e o reconhe-
cimento enquanto região
do estado de Minas Ge-
rais.  Através da Amepi,
há 40 anos, a união dos
municípios em torno de
pautas comuns é vista
como um passo essenci-
al para atrair investimen-
tos e ampliar a voz polí-
tica da região.

A campanha Sou Mé-
dio Piracicaba será am-
plamente divulgada
nas redes sociais, mídias
locais e regionais, além
de eventos oficiais ao

longo de todo o ano,
como parte das ações co-
memorativas das quatro
décadas da Amepi. Pra
celebrar, foi lançada uma
camisa com a logo e o
tema da campanha. Em
breve, será lançado um e-
commerce para vendas
de produtos com o tema
Sou Médio Piracicaba.

Conforme o presi-
dente Augusto Henrique,
a mobilização em torno
da identidade regional é
um convite para que to-
dos que vivem e atuam
no Médio Piracicaba as-
sumam com orgulho
essa origem e se tornem
multiplicadores da força
e das potencialidades da
região. “Vamos precisar
de todos na divulgação
desta marca. Vamos jun-
tos valorizar a nossa re-
gião, fortalecer nossas
cidades e continuar tri-
lhando um caminho de
progresso. Venha conos-
co nesta campanha pelo
Médio Piracicaba”, con-
vidou o presidente.Membros da associação durante coletiva

SÃO GONÇALO DO RIO ABAIXO

Na manhã de terça-
feira, 22 de abril, a Câ-
mara Municipal de São
Gonçalo do Rio Abaixo
recebeu em seu plenário
representantes da Asso-
ciação de Mães, Pais e
Amigos de Autistas e
outras síndromes de São
Gonçalo do Rio Abaixo
(Amasgra), para a reali-
zação de uma palestra
em conscientização ao
transtorno do espectro
autista (TEA).

A presidente da asso-
ciação, Danielli Patrícia,
e a vice-presidente, Jés-
sica Raiane, comanda-
ram um bate-papo, que
contou com diversas
mães, integrantes da as-
sociação, coordenadoras

Câmara realiza palestra de conscientização
ao autismo em parceria com a Amasgra

Ludmar Pereira

A ação faz parte do Abril Azul, mês de conscientização ao
transtorno do espectro autista

e diretoras de escolas
públicas do município,
além de funcionários da
Câmara Municipal e pú-
blico em geral.

Em pauta, estiveram
discussões sobre o trata-
mento adequado à pesso-
as com o transtorno, as
dificuldades encontra-
das, além da reivindica-
ção de melhorias em re-
lação a estrutura e aten-
dimento para diversas
crianças e adultos que
convivem com o TEA no
município. As integran-
tes da Amasgra citaram
a importância do apoio
ofertado por órgãos pú-
blicos e privados são-
gonçalenses, com desta-
que para a parceria com

o sistema de ensino, a
partir das escolas.

Durante a conversa,
os vereadores destaca-
ram projetos aprovados
na casa legislativa que
beneficiam diretamente

velmente mais sensíveis
em relação a uma gran-
de exposição auditiva.

A palestra faz parte das
ações do Abril Azul, mês
de conscientização ao au-
tismo, e contou com orga-
nização da Escola do Le-
gislativo Isabel Rodrigues,
da Câmara Municipal.

Estiveram presentes
oito dos nove vereadores:
o presidente Marlon Tu-
lio; o vice-presidente, Ra-
fael Neves “Tcheco”; o
secretário, Marcio Amân-
cio “Marcinho do Bam-
ba”; e os vereadores; Di-
ego Ribeiro, Edirlei Júni-
or “Juninho de Edirlei”,
Gladston de Castro, Mar-
cos Bicalho “Kito” e Ma-
ria Guedes “Lurdinha”.

pessoas com TEA. Um
deles é o Censo Inclusão,
que fornece subsídios
para a execução de polí-
ticas públicas, direciona-
dos a esse grupo de pes-
soas. Outra pauta citada

é a proibição de manu-
seio, utilização e a quei-
ma de fogos de artifíci-
os no âmbito municipal.
As pessoas que possuem
transtorno do espectro
autista, são considera-

Acom/CMSGRA
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MAIS UMA DEMANDA JURÍDICA

Donos de imóveis em área de risco na região de Rio de Peixe acionam a
imprensa por se sentirem no direito de cobrar indenização da Vale

Medo, depressão e
desvalorização dos imó-
veis são alguns dos rela-
tos de pessoas que mo-
ram na rota das barragens
de rejeito da Vale. Esses
moradores passaram a
conviver com um poten-
cial risco de rompimento
das estruturas. Além do
medo de terem que sair
de casa a qualquer mo-
mento ao som de sirenes,
eles apontam ainda a des-
valorização dos imóveis
agora em áreas de risco,
situação que se compro-
va com a queda nos va-
lores de aluguel e venda.
Por esses motivos, pesso-
as ouvidas pela reporta-
gem se sentem no direito
de cobrar da Vale indeni-
zação por terem seus
imóveis inseridos na rota
da lama, fato gerado pela
mineradora.

Simulado de quarta-feira (23) treinou, mais uma vez, os itabiranos a
fugir em eventual rompimento de barragem

Esses locais recebe-
ram centenas de placas
classificando-os como
área de risco e com di-
cas de direcionamento
para as zonas de autos-
salvamento (ZAS), uma
saída para minimizar
possíveis tragédias,
como as que ocorreram
com a barragem de Fun-
dão, em Mariana, em 5
de novembro de 2015, e
em Brumadinho, no dia
25 de janeiro de 2019,
matando centenas de
pessoas e deixando um
rastro de destruição am-
biental e incalculáveis
danos sociais, fato que
pode se repetir em cida-
des como Itabira, São
Gonçalo do Rio Abaixo
e Santa Maria de Itabi-
ra, que vivem com o dra-
ma do possível rompi-
mento de barragem.

Em busca de trei-
nar as pessoas para
uma eventual tragé-
dia, a Defesa Civil de
Itabira e a Vale reali-
zaram na tarde de
quarta-feira (23), mais
um simulado de rom-
pimento de barragem,
com ruas fechadas, si-
renes ligadas, agentes
de segurança ensaian-
do a ordem e a aglo-
merações de pessoas
em áreas seguras, as
chamadas zonas de
a u t o s s a l v a m e n t o
(ZAS) que envolvem
as barragens de Cam-
bucal I, Cambucal II,
Conceição, Itabiruçu,
Rio de Peixe e Sistema
Pontal, todas da Vale.

O ensaio interditou,
das 14h45 às 15h45, o
trânsito de veículos nos
bairros Hamilton, Macha-
do, João XXIII, Fênix,
Bálsamos, Belvedere,
Ribeira de Cima, Concei-
ção, Abóboras, Rio de
Peixe, Barro Branco, Bar-
reiro, entre outros.

Em Itabira, berço da
mineradora Vale, os mo-
radores tentam conviver
com os testes de sirenes
– sempre às 10h do pri-
meiro sábado de cada
mês, situação que segue

O som do medo

afixando no subconsci-
ente das pessoas o medo
de uma avalanche de
lama cobrindo casas,
matando pessoas e ani-
mais, arrastando veícu-
los e equipamentos.

Sirenes são aciondas uma vez por mês como
teste e despertam a apreensão em todos

Mais um
simulado

Maria Rita Quintão
Cresci aqui na comuni-

dade e depois destas
plaquinhas de área de
risco tudo mudou. Eu
acredito que as autori-

dades deveriam ver
isso, cobrar da minera-

dora para nós.

Ivanir Alves da Silva
A Defesa Civil esteve
aqui e disse que se a

barragem estourar vai
levar meu comércio,

minha casa. Fico insegu-
ra. As pessoas estão com

medo de vir para cá.
Deviam nos indenizar.

José Geraldo Caetano
Moro no Santa Ruth,

mas venho com
frequência ao local.

Se desativaram o
presídio e levaram os

presos para outros
locais, por que não

tiraram os moradores?

Edson Nonato
Se todos são seres

humanos, por que tiraram
só os presos? As pessoas
que moram nesta região

já deveriam estar em
outros locais.  Ou

existem vidas que valem
mais do que as outras?

Dulce Monteiro
Colocaram nossas

casas em área de risco,
e agora deveriam nos
indenizar, pois barra-

gem nenhuma é segura
e a Vale não garante

nada. Deveriam avaliar
melhor nossa situação.

Pedro Henrique
Passamos a morar em
área de risco graças a
Vale. Então, é justa à

indenização aos propri-
etários de imóveis que
não sabem o que pode
acontecer a qualquer

momento.

A Zona de Autos-
salvamento (ZAS) é a
região em que se con-
sidera não haver tem-
po suficiente para uma
intervenção das auto-
ridades competentes
em uma suposta situ-
ação de emergência
envolvendo barragens
de rejeito. A área é
definida pelas seguin-
tes distâncias: 10km
ou a extensão que cor-
responda ao tempo de
chegada da onda de
inundação – ou seja, o
caminho pelo qual o
conteúdo da barragem
seguiria em caso de
rompimento – igual a
30 minutos.

ZAS

Fotos: Ludmar Pereira

O que dizem moradores da comunidade de
Rio de Peixe, colada na barragem Itabiruçu

POR QUE SÓ OS DETENTOS FORAM
EVACUADOS E NÃO OS MORADORES?
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É NESTE FIM DE SEMANA

De 25 a 27 de abril,
Morro do Pilar será o
destino ideal para quem
gosta de boa comida,
música e cultura. A cida-
de realiza o Festival Gas-
tronômico da Banana, na
praça Monsenhor Ma-
tos, com uma programa-
ção especial que une en-
tretenimento, valoriza-
ção da culinária local e
incentivo ao turismo.

Promovido pela Pre-
feitura de Morro do Pilar,
o evento busca fortalecer
a economia, apoiar os
empreendedores locais e

Festival Gastronômico da Banana
movimenta Morro do Pilar com cultura,

sabores e incentivo ao turismo
atrair visitantes para co-
nhecerem as potencialida-
des do município. Duran-
te os três dias de festa, o
público poderá experi-
mentar diferentes pratos
com sabores marcantes e
curtir uma seleção de sho-
ws para todos os gostos.

O festival é gratuito
e aberto a toda a popula-
ção. Uma grande oportu-
nidade para celebrar a
gastronomia, a cultura e
mostrar o que Morro do
Pilar tem de melhor.

Sexta-feira (25/04)
22h – Paulinho Alabart
00h – Bruna Lipiani

Sábado (26/04)
13h – Amado Batista Cover
14h – Bruno Borges
16h – Rafa Pedra
21h – Arthur Vinih
22h30 – Johnny de Paula
00h – Marcelinho de Lima

Domingo (27/04)
13h – Vlademyr Ferreira
14h – Wando Forrozeiro
16h – Bandoro Show
18h – Tony Ribas
20h – Altastral
22h – Cristinas

Oportunidade


